

Regel unverrucket liegen / so wird dir dieselbige im eussersten Rand oder Hauptcircel die grad vnd (beyläufftig) auch die minuten derselbigen höch eröffnen.

Im fall es sich aber begeben / daß es (inmassen dann offte geschicht) am Himmel etwas trüb oder nüßlich were / alldar man dann die Sonne offtermals durch berürtes gewölck / gleich wie einen runden Teller oder Kugel am Himmel zu sehen pfleget / vnd doch dieselbige mit ihrem ganz hellem vnd klaren schein / die obengedachte Gesichtlöchlein / auff der Regeln nicht durchdringen kan.

Alsdann so henge das Astrolabium mit dem Ring an den linken Daumen Auff / also daß die eine seite desselbigen gegen der Sonnen.

Die andere aber gegen deinem rechten Aug gerichtet seye / Nun rucke die Regel / so lang vnd viel auff vnd nieder / biß du mit gedachten deinem Aug / durch beyde / das oberste vnd vnterste löchlein / der Sonnen Körper deutlich sehen mögest / so wirdt die die berürte Regel im eussersten Rand / deine begerte höch anzeigen / gleicher gestalt / magst du auch die höch der Sterne bey nächtllicher weil / durch diese beyde Gesichtlöchlein erlernen.

Du kanst auch die höch der Sonnen auff ein andere weisß durch die sönder seite des Astrolabii erfahren / vnd nemblichen also / lege die Regel auff die Stunde oder auch Minuten / zu welcher zeit du gedachte Sonnenhöch zu wissen begehrest.

Ferners rucke das Zeichen vnd Grad der Sonnen vnter diese Regel / so wirdt dir derselbigen durchschnit in den Almucantarach Circeln einen derselbigen berühren / welcher dir die begerte höch anzeigt.

Gleicher gestalt kanst du auch die höch eines Sterns erfah-